
Ata de número 489 (quatrocentos e oitenta e nove) da Reunião
Ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social – COMASC,

realizada em 29 de setembro de 2022.
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Ata de número quatrocentos e oitenta e nove da Reunião Extraordinária do Conselho Municipal de

Assistência Social – COMASC, realizada aos vinte e nove dias do mês de setembro de dois mil e

vinte e dois,  às nove horas,  no Centro de Referência da Assistência Social  (CRAS).  Estavam

presentes  os  conselheiros:  Hugo Silva do Nascimento,  Cristina de Fátima Nali  Ferreira,  Maria

Paula Caretta Tessaro, Virginia Pizetta Altoé do Amaral, Mariana Scolforo Louzada, Simone Rossi

Manhago,  Anacleto  Brunoro  Júnior,  Juliana Leite  Schwartz,  Raul  Fiorini  Louzada.  A Secretária

Municipal de Assistência Social Cristiane Soares Ferreira. A Operadora de Serviços Administrativos

da SEMAS Marluce Gomes Martins e os Técnicos em Serviços Gerenciais da SEMAS Marcos

Vinícius de Sillis  Biló  e Laura Bassani  dos Santos.  A Assistente Social  Janine Gazola Eller.  A

Contadora  da  Prefeitura  Municipal  Neila  Bissoli.  A  Secretária  Executiva  Eliane  Maria  Pizol

Colodete. O Presidente Hugo deu início à reunião apresentando a pauta: Análise e aprovação do

Plano Municipal de Assistência Social 2022-2024 e apresentação da Proposta Orçamentária 2023.

Em  seguida  solicitou  a  inversão  de  pauta  a  fim  de  introduzir  a  apresentação  da  Proposta

Orçamentária  da  Secretaria  Municipal  de  Assistência  Social  2023.  Passou  a  palavra  para  a

Secretária Municipal de Assistência social, Cristiane Soares Ferreira, e esta explicou que o Plano

Municipal de Assistência Social tem de estar de acordo com o orçamento e convidou a Contadora

da Prefeitura Municipal de Castelo, Neila Bissoli, responsável pela elaboração da Lei Orçamentária

2023, para fazer a apresentação. Neila iniciou explicando que o Governo Federal alterou alguns

códigos  e  nomenclaturas,  porém,  esta  é  uma  parte  técnica.  Que  o  orçamento  é  elaborado

conforme a realidade dos Serviços, Programas e Projetos já existentes e os valores baseado na

realidade do que é gasto no Município e sobre o superávit, do que é reprogramado e vem de um

histórico de saldo que é somado com os novos recursos. Explicou que a Assistência Social tem um

saldo elevado de recursos de reprogramação e que em 2022/2023 a SEMAS conseguiu executar

um grande valor, porém o rendimento é alto, pois o valor do recurso é alto. Esclareceu que de um

ano para o outro o recurso de reprogramação tem o mesmo tratamento, como exemplo: se era

destinado para custeio, permanece sendo para custeio no ano seguinte. Que houve um aumento

de 42% no orçamento municipal de 2023 em relação a 2022. Informou que o Governo Federal e

Estadual não tem expectativa de adesão a novos programas. Apresentou todos os itens da planilha

com os respectivos valores. O Conselheiro Anacleto perguntou sobre o repasse municipal para o
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Fundo para a Infância e Adolescência (FIA) e Neila respondeu que não sabia do que se tratava.

Anacleto explicou que o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente solicitou ao

Prefeito que fizesse um repasse anual ao FIA com o objetivo de implementar a Política da Criança

e do Adolescente e que ele acatou a proposta. Neila disse que é possível inserir esse recurso

depois. Cristiane informou que o Prefeito não destinou a porcentagem solicitada e Neila disse que

ele não pode veicular porcentagem e sim valores. Eliane sugeriu a Neila consultar o Prefeito sobre

a destinação ao FIA. Foi questionado se o Serviço de Acolhimento Institucional para Crianças e

Adolescentes “Willis César Pedruzzi” poderia usar o recurso do FIA e Cristiane esclareceu que

pode, desde que tenha um projeto inovador, não podendo ser utilizado para manutenção. Anacleto

questionou sobre a pretensão de criar o Fundo Municipal do Idoso e Neila explicou que “pretensão”

não entra no orçamento, somente o que está aprovado por lei. Quanto ao saldo do PETI que está

na conta do Fundo Municipal da Assistência Social, Neila explicou que não vai entrar no orçamento

novo. Cristiane explicou que foi adquirido um veículo tipo van para o CRAS Itinerante e por isso

consta que o Serviço está sendo executado no orçamento. Que o PAIF usa recurso dos 3 entes

federados. Quanto ao recurso para as parcerias com as entidades da Proteção Social Básica foi

colocado o valor  base que tinha em 2022,  podendo ser  alterado.  Neila  sugeriu  que qualquer

pessoa que quiser pode ver o balancete no Portal da Transparência no site da Prefeitura Municipal

de Castelo. Prosseguindo informou que a folha de pagamento da SEMAS é toda paga com recurso

próprio e que houve um corte drástico no recurso federal que era repassado para a Assistência

Social.  Cristiane explicou que a SEMAS está aguardando resposta da ILPI Vila Feliz quanto a

parceria  proposta.  Foi  deliberado  retificar  posteriormente  o  valor  incluindo  recurso  estadual  e

atualmente está no valor de R$ 200.000,00 (duzentos mil reais), pois aguarda outro recurso para

parceria. Neila citou que com relação ao alta complexidade foi apresentado um orçamento mínimo

de, aproximadamente, R$ 200.000,00 (Duzentos mil reais), contudo a Secretária de Assistência

Social, Cristiane, suscitou que já havia feito uma oferta  à ILPI de R$ 720.000,00 (Setecentos e

vinte mil reais). Dito isto, Anacleto levantou a questão deste valor estar constando na proposta

orçamentária, sendo elucidado por Neila que o valor de R$ 200.000,00 (Duzentos mil reais) seria o

valor mínimo, mas que o valor de R$ 720,000,00 (Setecentos e vinte mil reais) poderia constar em

ata tendo em vista a veracidade dos atos. O Conselheiro Raul explicou que foi colocado esse valor
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para não comprometer  o orçamento da SEMAS. Finalizando Neila expôs que o orçamento da

SEMAS será de R$ 8.149.263,00 (oito milhões, cento e quarenta e nove mil e duzentos e sessenta

e três reais), que será adicionado pelo recurso próprio somado ao recurso do Fundo Municipal de

Habitação no valor de R$ 162.500,00 (cento e sessenta e dois mil e quinhentos reais), totalizando

R$  8.311.763,00  (oito  milhões,  trezentos  e  onze  mil,  setecentos  e  sessenta  e  três  reais).

Apresentou  uma  planilha  de  recurso  desta  forma:  Municipal:  R$  7.160.400,00;  Estadual:  R$

630.263,00;  Federal:  R$  296.000,00;  FIA:  R$  102.500,00;  Lei  Complementar  173  (Pandemia

Covid-19): R$  100,00  (rendimentos);  Fundo  Municipal  de  Habitação:  R$  122.500,00.  Cristiane

frisou que houve colocação de recursos próprios da Prefeitura Municipal para a Assistência Social.

Neila  explicou  que  pode  fazer  remanejamento  posterior  no  orçamento  e  que  se  houver  uma

arrecadação maior pode ser inserida depois, assim como a sobra de caixa pode ser reprogramada.

Informou também que não entrou no orçamento a reforma do Casarão dos Vivacqua, que está

sendo feito  com outro recurso e nem a construção do CREAS. O Presidente Hugo colocou a

proposta orçamentária do Município de Castelo para a Secretaria Municipal de Assistência Social

para o ano de 2023 em votação e o mesmo foi aprovado por unanimidade. Foi solicitado fazer uma

Resolução com tal aprovação. Em seguida passou para a pauta: Apresentação e aprovação do

Plano Municipal de Assistência Social 2022-2024. Hugo passou a palavra para Cristiane, e esta

esclareceu que o Plano foi elaborado em consonância com a proposta orçamentária e, por isso, a

importância de apresentá-la primeiro.  As técnicas da SEMAS, Eliane e Janine apresentaram o

Plano. O Presidente Hugo colocou em votação a aprovação do Plano Municipal de Assistência

Social 2022-2024 que foi aprovado por todos.  Sem mais nada a relatar deu-se por encerrada a

reunião  e  eu,  Eliane  Maria  Pizol  Colode.te,  Secretária  Executiva  do  Conselho  Municipal  da

Assistência Social, lavrei a presente ata que vai ser assinada por mim e demais conselheiros.
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